

# PUSAT Kajian Wilayah Amerika

## Universitas Indonesia

Oleh: Laksmi Nurharini, SE, MSI

**M**emahami kerangka berpikir yang melandasi kiprah bangsa Amerika Serikat, yang dalam perjalanannya berhasil mengantar pemerintahannya mencapai posisi sebagai negara adidaya tunggal di percaturan dunia, merupakan perjalanan studi yang tidak pernah ada ujungnya. Wawasan dan ilmu pengetahuan yang diperoleh selama studi 4 - 6 semester di program pascasarjana Kajian Wilayah Amerika, tidaklah cukup untuk mendapatkan gambaran yang utuh dan *up to date* tentang perkembangan bangsa Amerika, baik dari aspek masyarakat dan kebudayaannya maupun dari aspek kebijakan-kebijakan pemerintahannya, karena pergerakannya sangat dinamis.

Oleh karena itu, Pusat Kajian Wilayah Amerika (PKWA), dihadirkan sebagai lembaga yang mewadahi kebutuhan untuk selalu menyegarkan pemahaman tentang segala sesuatu, yang berkaitan dengan Amerika Serikat, khususnya yang bertalian dengan kebijakan-kebijakan yang berdampak terhadap bangsa Indonesia. Hal ini diperlukan agar para sarjana studi amerika memperoleh ruang untuk memperkuat dan menyempurnakan ilmunya secara berkesinambungan, sebagai upaya untuk menciptakan para pakar di bidang studi amerika di Indonesia.

Pusat Kajian Wilayah Amerika yang didirikan pada tahun 1991, memfasilitasi penggalan ilmu tentang amerika melalui berbagai kegiatan antara lain: *Research, Seminar, Workshop/Training Programs, Lecture Series*, dan sebagainya, di mana materi dan topik yang disajikan merupakan temuan-temuan mutakhir dari perkembangan kiprah Amerika dalam

bidang politik, ekonomi, sosial, kebudayaan dan lain-lainnya. Juga melalui kerjasama dengan USIS dan AMINEF, PKWA menghadirkan secara berkesinambungan para *Fullbright Professors* berkualitas prima, dari berbagai universitas terkemuka di Amerika, untuk membantu pengembangan program-program studi amerika di Indonesia.

Hasil yang diperoleh melalui berbagai kegiatan tersebut, diharapkan dapat memberikan dukungan jangka panjang dalam merumuskan program-program studi amerika, agar produktifitas program dapat dicapai secara maksimal. Di samping itu, para pakar studi amerika di Indonesia pun memperoleh berbagai manfaat melalui kegiatan terpapar di atas, antara lain: mendapatkan sumber-sumber untuk mendukung penelitian; peluang memberikan pembelajaran kepada para pemerhati amerika; dan manfaat-manfaat lain yang diperoleh dari keterlibatannya di dalam pertukaran *grant activity* program-program yang berkaitan dengan hubungan Amerika - Indonesia.

Kegiatan PKWA ini didukung oleh keberadaan perpustakaan, yang secara teratur dan terus-menerus menambah dan memperbarui koleksi buku-buku, majalah-majalah, *data base*, dan media serta peralatan komunikasi canggih lainnya, agar dapat senantiasa mengikuti perkembangan studi amerika terkini. Rencana jangka panjang PKWA akan melengkapi fasilitas yang mewadahi proses pembelajaran tentang amerika, dengan mendirikan Pusat Pelayanan Informasi dan Pusat Pengembangan Penelitian (*the Development of Research Center*).

## KEGIATAN PKWA UI

Sejak berdiri hingga saat ini, telah banyak kegiatan yang diselenggarakan oleh PKWA-UI, antara lain sebagai berikut:

(1) Bekerjasama dengan *International Education Foundation (IEF)*, menyelenggarakan *Ceramah tentang Forum American Century to the Education Century*, pada tanggal 21 Juni 2000, di ruang Serbaguna Femina Group. Pembicara: Dr. Alan Goodman.

(2) Mengadakan Seminar tentang *A Lesson from America: Toward the Creation of a Civil Society in Indonesia*, pada tanggal 6 September 2000, di Hotel Hyatt Aryaduta Jakarta. Pembicara: Melani Budianta PhD; Prof. Dr. Boy Mardjono Reksodipoetro; Miranda Goeltom, PhD; Dra. Suzie Sudarman, MA.

(3) *Lecture Series*: 1. Tanggal 28 Februari 2001, pembicara: Gregory Churchill, JD, topik: *Legal Aspects of U.S. Election*. 2. Tanggal 28 Maret 2001, pembicara: Ronny M. Bishry, Ph.D, topik: *American Economics at the Turn of the 21st Century*. 3. Tanggal 25 April 2001, pembicara: Prof. Dr. James Danandjaja, topik: *American Studies and American Folklore*. 4. Tanggal 30 Mei 2001, pembicara: Karl Fritz (the Press Attache of the American Embassy), topik: *The Mass Media on the Election*. 5. tanggal 25 Oktober 2001, pembicara: Doddy W. Sjahbuddin, Ph.D, topik: *Pop Culture of the Sixties*. 6. Tanggal 29 Nopember 2001, pembicara: Retno S. Mamoto, Ph.D, topik: *Literature of the Sixties*.

(4) Menerbitkan *Jurnal Studi Amerika* secara berkala, dan lain-lainnya.

Selain kegiatan ilmiah, PKWA juga menyelenggarakan kegiatan non ilmiah. Satu di antaranya, pada tanggal 13 Maret 2003 mengadakan "21 Tahun dan Reuni KWA-UI," di kediaman Dra. Pia Alisjahbana, yang pada saat itu menjabat sebagai Kepala PKWA. Tidak kurang 50 orang yang menghadiri acara tersebut antara lain: Ny. Nugroho Notosusanto, istri mantan Rektor UI merangkap Menteri P dan K; Ibu Rusina Sjahrial Pamuncak, mantan kepala dan pendiri perpustakaan KWA/PKWA; J. Riley Sever, saat ini menjabat sebagai *Cultural Attache* Amerika Serikat di Indonesia; James Castle; Ny. Gunawan A. Wardhana; Bapak Soetanto Soehodo, Wakil Rektor I UI; Bapak Eddie Toet, Wakil Rektor IV UI; Bapak Eddy Lembong dari INTI; serta para staf pengajar, alumni dan mahasiswa KWA yang tidak mungkin disebut satu persatu. Acara malam itu juga dihibur oleh alunan musik piano dari Alfadima, mahasiswa KWA tahun 2001/2002, dan permainan organ pasangan Budi Susetio-Nonik, yang mengiringi para hadirin bernyanyi dan berdansa.

Laksmi Nurharini

Coordinator for Communication Programs PKWA 2003

Calatan:

Materi didapatkan dari suatu upaya reflektif ke belakang dan perencanaan ke depan yang disusun oleh Dra. Suzie S. Sudarman, Kepala PKWA 2003; juga dari Warta PKWA yang telah dipublikasikan secara berkala.

## Syukuran 70 th PIA ALISJAHBANA

Pada tanggal 31 Juli 2003 yang lalu, Program & Pusat Kajian Wilayah Amerika, mengadakan Syukuran 70th Ibu kami tercinta "Pia Alisjahbana" yang tahun ini berumur 70 th. Bagi sebagian besar orang, nama "Pia Alisjahbana" bukanlah nama yang asing, apalagi beliau adalah salah satu pendiri KWA & PKWA. Lebih dari 20 tahun beliau memberikan perhatian dan bantuan baik moril maupun materil guna pengembangan lembaga ini.

Sebagai tanda cinta kasih kami, kesempatan ini kami gunakan untuk menyampaikan penghargaan dengan mengabadikan nama beliau pada salah satu ruang di lingkungan KWA, yakni perpustakaan KWA dengan nama: "Ruang Referensi Pia Alisjahbana". Hal ini untuk mengingat jasa-jasa beliau, karena perpustakaan merupakan salah satu wujud kepedulian beliau.

Acara ini dihadiri oleh rekan-rekan beliau sewaktu muda, rekan sejawat, para alumni dan mahasiswa KWA, beberapa diantaranya sempat memberikan kesan-kesan tentang Ibu Pia, baik sewaktu muda sampai dengan sekarang, antara lain: Prof. Dr. Mardjono Reksodiputro, Prof. Dr. Parsudi Suparlan, Prof. Dr. Gondomono beserta istri, Prof. DR. James Danandjaja, Prof. Dr. Sunarjati Djajanegara, Gregory Churchill, JD, Melani Budianta, PhD, Suzie Sudarman, MA, Dr. Dahtiar Anwar, dan lain-lain, serta tak terlupakan Wakil Rektor UI Sp. Edy Toet Hendratno, SH beserta istri, Humas UI Dr. Dieny Tjokro, dan lain-lainnya. Acara ini dimeriahkan dengan pembacaan puisi oleh Pak Greg dan Sdr. Jefry, serta para hadirin bersama-sama menyanyikan lagu panjang umur, dilanjutkan dengan pemotongan tumpeng dan tiup lilin.

"SELAMAT ULANG TAHUN IBU PIA, SENANTIASA SEHAT & BERBAHAGIA SELALU," dari kami,

